

Presentación

Cuando nos referimos a Seguridad y Defensa no solo estamos refiriéndonos al aspecto militar, sino a los distintos ámbitos de la vida. Todos tenemos derecho a ser resguardados y protegidos, factores considerados como prioritarios dentro de la conformación de las diferentes naciones. Por ello, el Departamento de Seguridad y Defensa de la Universidad de las Fuerzas Armadas ESPE, tiene a bien presentar el Vol. 6, edición No. 3 de su Revista correspondiente al año 2021, en la que encontramos investigaciones que realizan las FF. AA. e investigadores en general con temas multidisciplinarios.

Si bien es cierto que en los actuales momentos no existen conflictos bélicos entre los países vecinos de América Latina, en el primer artículo de esta edición se sostiene que la Guerra interestatal en las fronteras sudamericanas es una sombra permanente, en vista de que aún pueden darse disputas por los recursos naturales, desacuerdos territoriales e inclusive discordias históricas.

En el segundo artículo se presentan los argumentos que conciernen al liderazgo transformacional en las operaciones militares (OM) del Ejército Ecuatoriano. En él se sustenta que este tipo de liderazgo genera un impacto positivo en los subordinados, que influye directamente en el desempeño de las misiones asignadas. Para ello, los autores realizaron un análisis de la influencia del liderazgo que ejerce el personal militar hacia sus subordinados en el cumplimiento de operaciones.

La tercera investigación es un análisis sobre la influencia del incremento de las operaciones aeronavales para la disuasión y combate de actividades ilícitas. Sus autores señalan que son en complemento a las acciones de policía marítima que cumple el Cuerpo de Guardacostas, por medio de la determinación de las áreas de mayor concentración de ilícitos en el mar, y la evidente falta de unidades guardacostas para el control.

A continuación, la Fuerza Área Ecuatoriana también se hace presente en este volumen y lo realiza con un aporte muy trascendente para la sociedad en general con su investigación. Aquí se analiza el control civil efectivo que ejerce el Estado sobre sus FF.AA. y su relación con la intervención de estas en la política nacional, así como también la importancia del perfil que debe poseer el ministro de Defensa para cumplir con su rol.

Finalmente, encontrarán en el quinto artículo, un estudio que realiza la Escuela de IWIAS (EIWIAS) en la adaptación de los cambios educativos frente a la actual emergencia sanitaria que atraviesa el mundo mediante la teleeducación. Sus autores sostienen que la plataforma virtual permite desarrollar un aprendizaje colaborativo y establece una adquisición de aprendizajes virtualizada, en la cual se destaca al estudiante como el protagonista de la construcción del conocimiento y al tutor como un facilitador del proceso de enseñanza/aprendizaje.

Como se puede apreciar, en esta edición han sido aceptados temas de relevancia enfocados a la seguridad, defensa, y sociedad. Estamos convencidos de que una de las labores académicas más relevantes en el quehacer del investigador es la escritura científica. Por ello no reparamos en felicitar y agradecer a los autores y coautores por confiar en la Revista de Ciencias de Seguridad y Defensa, edición No. 3, Vol. 6, año 2021.

Comité editorial



ESPE
UNIVERSIDAD DE LAS FUERZAS ARMADAS
INNOVACIÓN PARA LA EXCELENCIA

